

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS CÍTRICOS. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 14 (5 de Abril al 11 de Abril de 2010)¹

La menor producción de naranjas de las variedades tardías, unida a la escasez de dichas variedades en la Comunidad Valenciana, han provocado que muchas de las centrales manipuladoras andaluzas dieran por concluida su campaña durante la semana en curso.

Se ha detectado un notable incremento de las ventas en árbol para estas variedades tardías, no sucediendo lo mismo para las ventas en fresco en centro de manipulación, que han registrado un importante descenso en las operaciones de compra-venta.

INCIDENCIAS

Contrastando con la mayor parte de la actual campaña en la que la elevada pluviometría ha sido, semana tras semana, el dato a destacar, durante el período analizado, la falta de precipitaciones ha sido la noticia más comentada en la totalidad de las zonas productoras andaluzas. Esta ausencia de lluvias, unida al ascenso de las temperaturas, ha sido el dato climatológico más destacable durante la semana 14. En este sentido, hay que mencionar que las máximas han oscilado entre los 16 y los 26°C, aunque tendiendo siempre a superar los 20°C, mientras que las temperaturas mínimas han experimentado un apreciable ascenso situándose en muchas ocasiones por encima de los 10°C.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

Las **naranjas** de variedades tardías comercializadas han acusado los mismos problemas que las variedades precedentes, es decir, problemas por el exceso de agua al que se han visto sometidas. A pesar de que el temporal de lluvias lo padecieron en estadios más tempranos de maduración que otras variedades, muchos frutos están presentando manchas y cicatrices.

Son pocas las centrales de manipulación de cítricos que ofertan **limón** Fino, por haber comenzado con fuerza la campaña del limón Verna. Aquellas que aún mantienen stock de la variedad Fino, lo hacen por tener que dar servicio a los contratos firmados con anterioridad, compaginándolos con las nuevas ventas de la variedad Verna. En cuanto a su calidad del limón Verna, ésta es buena, mientras que los últimos géneros de la variedad Fino acusan un cierto grado de sobremaduración.

Esta semana es importante destacar el aumento de las ventas en árbol, tanto de las variedades tardías de naranja como de limón. La causa principal reside en el interés demostrado por las empresas manipuladoras valencianas, que acusan la falta de género en sus explotaciones. Dichas empresas, para dar servicio a los contratos establecidos con sus clientes, necesitan

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

más género del que disponen en sus fincas, encontrándolo en los campos citrícolas andaluces. Los altos precios pagados en campo han empujado a muchas empresas andaluzas a no manipular género, decantándose en favor de las ventas directas en campo pues, además del buen precio obtenido, no existen costes de manipulación, evitando también el tener que competir en los mercados de cítricos para fresco, en los que la falta de demanda en el momento actual supone un serio problema.

La falta de volumen de fruta tardía, unido a las importantes compras por empresarios valencianos han provocado que muchas comercializadoras de nuestra comunidad dieran por concluida su actividad manipuladora para la campaña 2009/10 de cítricos, derivando su actividad comercial hacia las ventas en árbol.

PRECIOS EN ÁRBOL Y PRECIOS SALIDA CENTRO DE MANIPULACIÓN²

Durante la semana 14, las escasas partidas de **naranjas** de la variedad Lane Late comercializadas, han registrado precios de salida de almacén que rondan los 0,45-0,55€/kg para los formatos de bolsa, aunque partidas muy buenas y presentaciones encajadas han podido superar los 0,70€/kg.

Para la variedad Barberina, perteneciente al grupo de variedades de tardías, los precios de salida de almacén han variado desde los 0,50€/kg hasta los 0,65€/kg dependiendo del formato de presentación y del calibre.

En cuanto a la variedad Valencia Late, las ventas en árbol se han cerrado a precios que oscilan entre los 0,18€/kg y los 0,24€/kg, mientras que las escasas partidas manipuladas han alcanzado unos precios de salida de almacén cercanos a 0,55€/kg, pudiendo partidas excepcionales alcanzar valores superiores a 0,70€/kg.

Para el **limón**, los precios en árbol registrados por la variedad Fino han sido de 0,14€/kg, ascendiendo los precios de salida de almacén hasta los 0,40-0,45€/kg para las presentaciones en malla, mientras que las partidas vendidas en campo de la variedad Verna han superado los 0,23€/kg, registrando precios de salida de almacén similares a los de la variedad Fino.

Para más información:

Observatorio de Precios y Mercados. Consejería de Agricultura y Pesca.

<http://www.cap.junta-andalucia.es/agriculturaypesca/obsprecios/servlet/FrontController>

² Los precios publicados en este documento son precios en árbol y precios a la salida del centro de manipulación y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas realizadas por el Observatorio de Precios y Mercados a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.